



# ASSOCIATION SPORTIVE DU KALOUM S.A.

Société Anonyme à objet sportif au Capital de GNF 1 000 000 000

*Dans notre Coeur,  
la Passion d'un Champion*

Conakry, le 16 Janvier 2017

Création : 1958

Champion :

1955, 1960,

1970, 1980,

1981, 1984,

1987, 1990,

1995, 1996,

1996, 2007,

2014

Vice-champion : 2002

Vice-champion : 2015

Vice-champion : 2016

Coupe de Guinée

Vainqueur :

1985, 1987,

1993, 2001,

2005, 2007

2015

Finaliste : 1999

2016

Tournoi Banki Alouini (2)

Vainqueur :

2003, 2007

Coupe de la CAF

Finaliste : 1995

Coupe de l'UFOA

Finaliste 1997

PARTENAIRES

Objet : **Contestation et demande d'arbitrage**

**A Monsieur Mamadou Antonio SQUARE**  
**Président de la Ligue Guinéenne de Football Professionnel**  
**Président du Horoya AC (Club de football L1 Guinéenne)**  
**Président de Guinée Games (Société de Loterie : Pari Sportif)**

**Monsieur le Président,**

Dans le contexte actuel, marqué par la corruption, les conflits d'intérêt, la formation de clans antagonistes, le trafic d'influence, il faut des personnes neutres à la tête de la Ligue de Football Professionnel et de la Fédération Guinéenne de Football.

Concernant la Ligue, au départ au nom de l'AS Kaloum je me suis opposé pour sa mise en place dans le contexte d'alors. Pour une raison simple. Le faire alors que l'on ne dispose pas de ressources financières suffisantes, c'est s'exposer à des problèmes. Il était préférable que la Fédération qui était neutre et crédible puisse continuer avec son sponsor pour l'organisation du championnat de Ligue1 et Ligue 2.

En tant que Président de l'AS Kaloum j'estimais par expérience, car après le départ de Rio Tinto comme sponsor de la Fédération guinéenne de football pour l'organisation du championnat de L1 et L2, c'est ma société Nimba Mining qui a été le sponsor trois ans de suite sans que je ne joue un rôle dans les compétitions, qu'il fallait encore laisser la gestion à la Fédération.

Et quand on est passé à la Ligue Guinéenne de Football Professionnel (LGFP), c'est vous, comme vous aimez le dire à la presse, qui **avez pris en charge personnellement** tous les frais, de la location des locaux à la **rémunération du personnel**, en passant par le **paiement des officiels (arbitres et commissaires de match)**. Il y a problème à l'évidence. Surtout quand vous êtes **président d'un club qui participe à un championnat organisé par cette même ligue**.

Je ne crois pas qu'être sponsor veuille dire qu'on doit être automatiquement président de l'institution qui organise cette compétition. L'AS Kaloum a toujours insisté pour qu'on trouve un responsable neutre pour gérer la LGFP, nous avons même proposé à l'époque le Dr Baba SACKO (ancien Président de la Fédération Guinéenne de Football).

Stade de la mission, Commune de Kaloum, Conakry République de Guinée  
info@askaloum.com www.askaloum.com Tél. +224 622 77 77

Comptes bancaires: GNF:01066500004 USD:01066500029 Euro:01066500017  
Beneficiary bank: NSIA BANQUE GUINEA SWIFT :BIAOGNGN



Après la 1ere saison, vous avez engagé la LGFP dans une seconde saison dans l'illégalité totale, car c'était une ligue expérimentale pour une durée d'un an et qui n'a ni statuts, ni règlement intérieur, ni un Bureau Elu. En même temps vous demandez que l'Etat paye pour la présente saison, alors que normalement ce que l'Etat donne ne devrait être qu'un appoint. Résultat : le championnat a démarré alors qu'aucun club n'a reçu un centime comme subvention (une première en Guinée depuis l'instauration du championnat intégral). Pourtant pour convaincre les clubs pour la ligue Professionnelle, vous avez promis un milliard de Francs Guinéens par club de L1 et 500 millions de Francs Guinéens pour les clubs de L2. En Pratique ils n'ont reçu que 10% de cette promesse.

Le comble de l'incohérence, dans un tel environnement marqué par un manque criard de ressources financières, on passe de douze équipes à quatorze en ligue 1. Et c'est pareil en ligue 2, sans que cela ne soit spécifié préalablement dans le règlement du championnat en début de saison comme le voudrait la tradition.

Monsieur le président de la LGFP, vous êtes également le président du Horoya AC. Cette curieuse posture constitue une menace sérieuse pour l'équité dans le football guinéen et le déroulement dans la transparence des différentes compétitions (championnat et coupe nationale).

La saison dernière, deux internationaux de l'AS Kaloum ont refusé de jouer pour leur club. Ils ont confié à des proches que c'est la condition que vous leur avez posée pour continuer en sélection nationale. Curieusement, tout en refusant de jouer pour leur club ils continuent d'être sélectionnés en équipe nationale. Il faut d'ailleurs préciser que ces deux joueurs ont abandonné l'AS Kaloum, en pleine saison, pour un stage avec le Horoya au Maroc en toute illégalité, avant de rejoindre ensuite les rangs du Horoya.

Et que dire de la cérémonie qui a consisté à remettre les équipements des arbitres, non pas aux sièges de la LGFP ou de la Fédération Guinéenne de Football, mais plutôt dans les locaux du... Horoya AC?

Ces exemples font partie d'une longue liste de faits qui ont émaillé le déroulement de la saison précédente et autant d'injustices, d'abus de pouvoir et de trafic d'influence dont l'AS Kaloum et d'autres clubs ont été victimes.

L'AS Kaloum a observé jusque-là beaucoup de retenue face à cette confusion des genres et ce déni de neutralité.



Mais voilà que la présente saison est à peine entamée que certains signes viennent indiquer qu'elle risque de ne pas être différente de celle qui l'a précédée. L'AS Kaloum vient d'écopier d'une sanction de la LGFP pour des incidents survenus lors du match l'opposant à votre club, le Horoya AC (Quatrième journée). Une sanction qui n'a dû surprendre personne, surtout ceux qui vous ont vu « sermonner » le secrétaire administratif de la LGFP dans la loge officielle, quand des supporters de l'AS Kaloum ont protesté contre certaines décisions de l'arbitre. On ne sait pas si c'est le président de la LGFP ou le président du Horoya qui montrait sa colère. La sanction en elle même suscite des interrogations. Pourquoi c'est l'équipe visiteuse qui est sanctionnée alors que c'est au Horoya (qui recevait) qu'il revenait de prendre toutes les dispositions pour éviter des troubles ? Pourquoi le huis-clos vise le stade de la Mission, où il n'y a jamais eu d'incidents, et non le stade du 28 septembre. Est ce que la Ligue a mené une enquête pour trouver les vrais coupables ? Selon le bureau des supporters de l'AS Kaloum les supporters du Horoya ont été infiltrés pour créer des troubles sachant que leur Président était prédisposé à prendre des sanctions contre l'AS Kaloum.

Monsieur le Président, vous trouvez juste que l'arbitre Baba LENO « international » connu de tous pour sa préférence au Horoya soit désigné comme arbitre central du classico ou les matches importants de l'AS Kaloum ?

La rivalité a toujours existée entre nos deux clubs mais pas de violence, comme je vous ai toujours dis que nous sommes adversaires de 90 Mn pas des ennemis, mais vous savez bien que depuis votre nomination il y a déjà eu deux cas de violences.

Vous trouvez normal, qu'un footballeur (Sekou Amadou CAMARA) qui n'est plus sous contrat avec votre club et qui a fait une année blanche la saison dernière soit empêché d'être qualifié par la Fédération pour jouer à l'ASKaloum par ce que vous vous y opposez ? Est ce le football est géré selon vos humeurs ?

Monsieur le Président, votre nomination à la présidence de la Ligue Professionnelle est la cause de tous les incidents au stade du 28 septembre, **l'AS Kaloum et le Horoya sont des clubs rivaux qui se respectent et qui se battent pour la suprématie, vouloir mettre un des deux président à la tête de la Ligue ou la Fédération suscitera les contestations et animosités que personne ne pourra contrôler les conséquences dans l'avenir.**

Les rumeurs sur votre candidature à la présidence de la Fédération inquiètent tous les dirigeants du football guinéen qui se battent pour l'équité.



L'AS Kaloum, ne sachant plus où se plaindre car même le comité de normalisation est sous vos ordres, on ne peut que demander l'arbitrage des instances supérieures du football qui luttent contre la corruption, l'intimidation, l'injustice, le trafic d'influence et la violation des règles d'éthique de la FIFA.

Monsieur le Président

Depuis votre nomination à la tête de la LGFP, le football guinéen est malade et vit de mensonges.

Vous avez été l'artisan principal de la crise que notre pays a connu en début d'année 2016.

Une crise qui a provoqué l'installation du Comité de Normalisation dont la plupart des éléments a été proposée par vous avec le seul but de vous déblayer une voie royale pour l'accession à la Présidence de la Fédération Guinéenne de Football, votre objectif depuis 2013, tous les deux nous en savons quelque chose...

Mais malheureusement ce Comité de Normalisation a montré ses limites dans l'épanouissement de notre sport roi.

Je ne citerai que le seul exemple du Syli National, avec sa dégringolade de la 6<sup>ème</sup> place en Afrique au moment de la crise à la 16<sup>ème</sup> aujourd'hui et de la 47<sup>ème</sup> place Mondiale à la 70<sup>ème</sup> au classement FIFA de ce début d'année. Ceci est très illustratif de la catastrophe vers laquelle vous avez mené notre football. Sans oublier notre élimination précoce à la CAN Gabon 2017 et déjà presque éliminé pour les qualifications du Mondial Russie 2018.

Monsieur Le Président, votre présence dans les vestiaires du Syli National lors des matches gêne les footballeurs, par ce qu'ils ne comprennent pas à quel titre vous venez intervenir. N'est ce pas une des raisons de notre élimination ?

Monsieur le Président "l'envie d'y trop mettre rompt le sac"  
(Cervantès)

Espérant que vous comprendrez que je suis actuellement votre seul ami qui vous dit la vérité, je vous prie d'agréer monsieur le Président, mes salutations sportives.

Ampliation :  
FIFA  
CAF  
Ministère des sports  
Comité de Normalisation  
Comité Olympique  
Ligues Régionales  
Clubs

Aboubacar SAMPIL  
Président

